Conseil d'école du 15/02/2024

Séance débutée à 18h.

> Etaient présents :

- M. Lucas, Mme Soares : représentants de la mairie de Seychalles
- Mme Rigaud, Mme Delay, Mme Philippon, Mme Laudet : représentants des parents d'élèves élus.
- Mme Prolhac, Mme Dalle, Mme Bonafé, Mme Fougerouse : enseignantes.
- M. Faye : DDEN (délégué départemental de l'éducation nationale)

> Etaient excusés:

- M. Colonel: Inspecteur de l'Education Nationale de Thiers (IEN)
- Mme Dinand, représentants des parents d'élèves élus.

• Vie de l'école : 79 élèves

- 19 en classe MS-GS: 11 MS 8 GS Mme Bonafé avec ATSEM: Mme Rivard
- 18 en classe PS-CP: 5 PS 13 CP Mme Prolhac avec ATSEM: Mme Jourdan
- 19 en classe de CE1-CE2 : 11 CE1- 8 CE2 Mme Dalle
- 23 en classe de CM1-CM2 : 10 CM1- 13 CM2 Mme Fougerouse et Mme Fillion les mardis

• Règlement de l'école :

Suite à un incident en janvier (film fait avec une montre connectée), nous proposons d'inscrire l'interdiction des montres connectées dans le règlement intérieur.

Etes-vous d'accord? Vote du conseil d'école : Ok à l'unanimité.

• Sécurité :

Concernant les abords de l'école, les marquages au sol ont été repeints afin de consolider la sécurité.

Risque incendie: Plan d'évacuation élaboré par la directrice avec exercices réguliers.

Exercice d'évacuation effectué mardi 17/10/23. 1 mn 40 s pour évacuer toute l'école sur la place de la mairie.

<u>Risque attentat-intrusion</u>: Signal sonore: corne de brume.

Un exercice de confinement sera organisé dans l'année.

• Projets de l'école.

- Cycle 3: CM1-CM2-6^{ème}
- Le conseil école-collège s'est réuni à nouveau en décembre pour parler de nos projets communs.
- Travailler ensemble sur un projet pluridisciplinaire qui se terminera par une journée finale au collège : Biath'sciences cette année (projet mêlant sport, SVT et physiques) + visite du CDI et repas au self.

sûrement le mardi 21 mai avec seulement les CM2 à la demande du collège pour éviter un trop grand nombre d'enfants.

• Projets de l'année.

Toute l'école : Projet « Les Jeux Olympiques et le Monde »

- > USEP: Une rencontre athlétisme a eu lieu le 7 décembre au stadium Jean Pellez pour les élèves de CE/CM et les mater/CP iront à Vulcania le vendredi 22 mars pour une rencontre course d'orientation.
- Livre élu : Albums et romans sur le thème des J.O.
 Journée finale organisée à la médiathèque de Lezoux pour la classe des CM le 13 juin 2024.

Projets en partenariat avec la médiathèque de Lezoux :

- Travail avec un auteur français Benoit Jacques : pour la classe des CM.

Rencontre avec cet auteur + ateliers d'écriture pendant 2 jours les 8 et 9 janvier 2024. Les élèves ont écrit 4 mini-livres! Une lecture chorale de ces albums sera proposée par les élèves en fin d'année.

- Lectures signées : pour les élèves du CP au CM2 Les élèves ont pu assister à des lectures signées au point médiathèque de Seychalles. Ils ont ainsi appris quelques mots et pu découvrir le monde de la langue des signes : un moment très enrichissant!

- Ateliers art et philo: pour la classe de CE à venir

- Projet « Chœur en classe » : pour les classes de PS-CP et MS-GS.
 Les 2 classes de maternelle-CP se lancent dans l'aventure : Ils peuvent chaque semaine accéder à un enregistrement d'une cheffe de chœur qui apprend un chant aux enfants.
 Enfin, les 2 classes participeront au concert de fin d'année regroupant 400 élèves et le chœur régional d'Auvergne. Ce concert aura lieu le jeudi 27 juin à 20h à la maison de la culture à Clermont-Ferrand.
 Pour l'instant, les collègues sont bien embêtées car les élèves de Petite Section ne sont pas acceptés sur scène car trop petits. Nous espérons plaider leur cause en mai avec la responsable lui montrant que nos 5 petits sont capables de le faire!
- Projet « Sciences en chanson » : classes de CE1-CE2 et CM1-CM2. Chloé Pennet est venue déjà 3 fois à l'école pour mener des ateliers d'écriture et de musique. Elle doit revenir pour finaliser la chanson des CM sur l'alimentation mais la chanson des CE sur l'air est d'ores-et-déjà prête à être enregistrée! Rdv en avril pour l'enregistrer + journée finale à Exposciences le vendredi 31 mai pour la chanter en public. Les seychallois pourront probablement les découvrir en fin d'année!
- CP-CE1-CE2: Piscine en décembre et janvier à Billom les vendredis après midis de 14h30 à 15h15. Les enfants ont un peu souffert car l'eau était vraiment très froide en décembre mais heureusement, la température a été relevée en janvier apportant ainsi plus de confort aux enfants et aux parents! Même si les enfants n'étaient pas toujours motivés, nous constatons avec plaisir qu'ils ont tous bien progressé! Un grand merci aux accompagnateurs!
- > GS à CE2 : Rallye mathématiques : 3 épreuves de problèmes à résoudre en groupe classe.
- Prouve-le : énigmes pour les élèves de CM : Ils reçoivent une info en ligne (3 ou 4 fois dans l'année) et ils doivent enquêter sur le net pour prouver la véracité ou non de cette info!
 Info ou intox ? A eux de le découvrir!
- Classe de découverte Jeux olympiques au Super Lioran : pour les classes de CE-CM (26 au 28 juin 2024) 3 jours pour faire du VTT, de l'escalade, du tir à l'arc, de la course d'orientation, et du biathlon.
- Commémoration du 11 novembre : La mairie remercie l'école car les élèves de CM ont chanté la Marseillaise et les élèves de CE ont chanté un hymne à la paix. Un moment très apprécié de tous.
- Fin d'année: Nous prévoyons d'organiser une cérémonie des JO avec tous les élèves de l'école! Nous voulions faire cela le 29/06, jour de la kermesse organisée par l'association Crayon Gomme + récré, mais nous venons d'apprendre que la nouvelle salle des fêtes (où nous devions faire notre spectacle) est déjà louée depuis plusieurs mois par des particuliers. Nous évoquons alors avec les parents l'éventualité d'avancer la kermesse au 22 juin, date à laquelle la nouvelle salle des fêtes et le cabanon de la base de loisirs sont libres nous laissant alors tout l'espace pour l'école... De plus, comme les élèves de CE-CM seront en classe de découverte les 3 jours précédents la kermesse, ils seraient plus en forme le week-end précédent.
- > Affaire à suivre avec l'association de parents d'élèves.

• Actions pour permettre le financement d'activités pédagogiques :

Chocolats: bénéfice de 775 € environ.

• Bilan OCCE.

6 090,35 € en ce moment sur les comptes mais il faudra bientôt verser un acompte de plus de 4 000€ pour la classe découverte.

• Rentrée 2024 :

Prévisions 84 élèves

Correct mais attention il faudrait rester au-dessus de 80 élèves dans les années à venir pour ne pas risquer une fermeture de classe.

Questions de parents à l'école :

- Certains parents nous ont fait part de leur difficulté face aux devoirs à faire à la maison en semaine qui semblent plus importants le mardi. Du fait de la journée non travaillée par les enfants le mercredi. Serait-il possible, d'un point de vue général, que les devoirs les plus longs soient réservés pour le week-end où les parents sont plus disponibles pour accompagner leurs enfants ?
- → question à poser directement à l'enseignant car chacun organise le travail selon ses élèves, leur âge, leur niveau... Nous répondrons sans souci aux parents.
- Sécurité au portail entre 13H20 et 13H30. Certains parents nous remontent qu'il y a toujours une problématique de sécurité au portail entre 13H20 et 13H30. Ils ont le sentiment de ne pas avoir été entendus dans leur inquiétude formulée au précédent conseil. Le souhait des parents serait qu'un adulte soit présent au portail entre 13H20 et 13H30 pour accueillir les enfants. Ils s'inquiètent de la sécurité de leurs enfants (proximité de la route et plan vigipirate).
- → Nous avons bien entendu les parents et pensons avoir répondu à leurs craintes car le portail est toujours fermé (mais pas à clé).

Nous sommes loin du portail à cette heure-là (contrairement au matin) car c'est le moment de surveillance le plus compliqué car les 84 élèves sont dans la cour en même temps. C'est donc à ce moment-là qu'il peut y avoir des accidents. Nous nous plaçons donc à l'endroit le plus stratégique où nous voyons les élèves sous le préau et les élèves dans la cour.

Il ne nous parait pas indispensable de mobiliser un adulte pour tenir le portail car il faut rappeler que le portail est fermé à clé pour empêcher les adultes inconnus d'entrer et non pour empêcher les enfants de sortir. Il y a encore quelques années, le portail n'était jamais fermé à clé et il est encore ouvert pour toutes les récréations de la garderie matin et soir sans que cela ne pose de souci.

- Chaleurs estivales : Y a t'il des mesures qui sont envisagées cette année afin de limiter la chaleur excessive dans les classes ? Notamment dans les classes de PS/CP MS/GS. Les parents nous font part que certains enfants ont été victimes de coup de chaud l'an dernier.
- → La mairie prend en compte cette question et prévoit une ligne budgétaire en 2024 pour acheter des ventilateurs ou des climatiseurs portatifs.
- Suite à un incident survenu dans les toilettes, impactant la sécurité et le bien-être des enfants, serait-il possible de trouver des solutions afin d'assurer une surveillance accrue des toilettes lors des passages à plusieurs, en respectant l'intimité des enfants ?
- → Nous cherchons, évidemment, constamment toutes solutions possibles pour garantir le bien-être des enfants. Nous faisons du mieux que l'on peut avec les moyens que l'on a. Mais nous ne pouvons pas être toujours avec les enfants... notamment à partir du CP: d'abord, c'est humainement impossible... Nous ne pouvons pas être dans les 2 toilettes à la fois (garçons et filles), nous n'accompagnons pas les grands enfants à chaque fois qu'ils vont aux toilettes car ils y vont aussi pendant le temps de classe. Pour ce jour-là, il s'agissait d'une configuration particulière (départ à la bibliothèque) mais les parents des enfants concernés ont été mis au courant le soir-même.
- Serait-il possible de faire et/ou refaire un point pédagogique sur le sujet de l'intimité des parties de son corps et sur l'importance de parler de ce genre de choses et/ou de situations à un adulte (avec l'aide d'un intervenant si nécessaire)" ?
- → Bien sûr, nous le faisons déjà chaque année. Le sujet a déjà été abordé en début d'année scolaire. Les parents concernés par cet incident savent aussi que la maitresse a fait un nouveau point sur l'intimité immédiatement après l'incident.

Séance close à 19h50.